



伸びゆく羽月っ子

4月号

令和6年4月12日発行

伊佐市立羽月小学校

TEL 22-0271

<https://hatsuki.synapse-site.jp/> (変更になりました)

ブログ <http://hatsuki.synapse-blog.jp/>

令和6年度の始まりに

校長

昨年度は、約240kmの異動(移動)で慌ただしく、年度始めに伊佐市の生活を楽しむ余裕がありませんでした。今年度は、忠元公園の満開の桜を楽しみたいと、伊佐市(Facebook)から送られてくる開花状況を確認する毎日でした。連日の雨も止み、暖かく穏やかな3月末の休日に、満開の桜を満喫することができました。伊佐市の生活に感謝しています。

令和6年度は、全校児童130人、職員18人で最高のスタートを切ることができました。数年ぶりの制限のない年度の始まりをうれしく思います。

今年度も、羽月小学校の校訓「正しく 強く 豊かに」を柱に、「未来をたくましく生き抜く子供を育てる」を学校教育目標に掲げ、羽月の教育を推進していきます。今年度も、本校教育へのご理解とご協力をお願いいたします。



始業式で、子供たちに次の話をしました。

はじめに、「4月」について、お話します。毎年、「4月」には、不思議な力があると感じています。その不思議な力というのは、「変われる力」です。

3月までの自分を、4月になると変えることができます。友達に「遊ぼう」と素直に言えなかった自分が、元気に「遊ぼう」と言えるようになったり、弱い自分が急に強くなったり、嫌いな食べ物が食べられるようになったり、苦手だと思っていたことをやってみようと思ったり、…

ぜひ、思い切って、この4月の力を信じて、3月までの自分を変えてみてください。

そして、次の二つのお願いをしました。

一つ目は、「命」を大切にする。「自分の命は自分の力で守る」そして、「自分の周りの人の命も大切にする。」

二つ目は、「おはよう」と元気に言える。「ありがとう」と感謝できる。「ごめんなさい」と素直に言える。

今年度が、昨年度以上に豊かな年になることを期待しています。

【4月9日(火)の朝の光景】

前日の始業式・入学式は雨でした。1年生が、初めてランドセルを背負っての登校初日、雨も上がり、爽やかな朝でした。正門での記念撮影、きっと思い出に残ります。

黄色の帽子から赤の帽子に変わり、「いさっこ1年生」のランドセルカバーを外した2年生の登校する姿も印象的でした。急に大きく、凜々しくなったように感じましたが、この1年で少しずつ成長し続けた証なんです。

始業式・入学式で、歩きながらあいさつをするのではなく、立ち止まって相手を見てあいさつをしましょうと話しました。話を覚えていて早速実践してくれた子供がいました。継続して、身に付けて欲しいです。

学級編制及び職員構成

ご入学おめでとうございます

令和6年度第78回入学式は、あいにくの雨の中
ではありましたが、来賓や保護者の方に多く参加
をしていただきました。来賓や6年生の

さんのお祝いの言葉にう
れしそうな1年生でし
た。かわいらしい新1年
生14人が羽月小に仲間入
りし、元気に登校を始め
ています。地域でも、子
供たちの見守りや声掛け
をこれまでと同じくよろしくお願ひいたします。



新任式・始業式

4月8日に新任式・
始業式を行いました。
子供たちは新学年への
期待に満ちた表情で、
校長先生のお話を静か
に聞きました。6年生
の皆さんは新任
式で、4年生の



さん、2年生の
さんは始業式で立派に児童代表の言葉を
発表しました。令和6年度は児童数130人で
スタートとなります。職員一同、羽月の子供
たちのためにがんばります。地域・保護者の
皆様、本年度もよろしくお願ひいたします。

【転入職員の紹介】

～4月・5月の行事予定～

【4月】

- 15日(月) 1年生給食開始
- 16日(火) 聴力検査(3年・5年), 知能検査(2
・4年), 内科検診(1～3年)
- 17日(水) 耳鼻科検診, 尿検査(一次)
- 18日(木) 全国学力・学習状況調査(6年)
- 19日(金) 特別支援学級開級式・PTA
授業参観 家庭教育学級開級式
学級PTA PTA専門部会
PTA総会 運動会打合せ会
PTA歓迎会 19:00～
- 22日(月), 23日(火), 25日(木), 26日(金)
児童の自宅場所確認
- 26日(金) 尿検査(二次)
- 28日(日) いさドラゴンカップ2024(6年参加)
- 30日(火) 1年生を迎える会 尿検査(二次脱漏)

【5月】

- 3日(金) 憲法記念日
- 4日(土) みどりの日
- 5日(日) こどもの日
- 6日(月) 振替休日
- 8日(水) 大口中央中職場体験(～10日)
- 11日(土) 土曜授業日 市P連総会
- 13日(月) いささわやかあいさつ運動
- 14日(火) 第1回学校運営協議会 プール掃除
- 16日(木) 眼科検診
- 17日(金) 運動会予行
- 23日(木) 運動会会場準備
- 26日(日) 第78回運動会
- 27日(月) 振替休日
- 28日(火) 校内スケッチ週間(～31日)

【3学期保護者アンケート結果から】

4段階評価（4 当てはまる 3 どちらかというのと当てはまる 2 どちらかというのと当てはまらない 1 当てはまらない）の平均値（ ）内は2学期との比較

質問	項目	保護者評価
1	学校は教育方針をわかりやすく伝えている。（PTA、学校便り、学級便り）	3.4 (±0)
2	学校は、教室や校庭、施設等の環境整備に努めている。	3.5 (±0)
3	学校は、安心・安全な学校生活に配慮している。	3.5 (±0)
4	学校は、子供の理解に努め、熱心に指導をしている。	3.4 (+0)
5	学校は、家庭や地域との連携・情報共有に努めている。	3.5 (+0.1)
6	お子さんは、楽しく学校生活を送っている。	3.6 (+0.2)
7	お子さんは、授業が分かりやすい、または楽しいと感じている。	3.3 (±0)
8	お子さんは、家庭学習の時間が確保されている。	3.3 (+0.1)
9	お子さんは、読書に取り組んでいる。	3.0 (+0.2)
10	お子さんは、基本的生活習慣を身に付けている。	3.4 (+0.1)
11	お子さんは、家庭や地域で返事やあいさつをしている。	3.6 (+0.1)
12	保護者は、授業参観やPTA、PTA活動へ参加・協力している。	3.6 (+0.1)
13	保護者は、お子さんとともに地域行事に参加している。	3.2 (±0)

【結果分析等】

2学期より下がった項目はなく、全体的に向上していました。特に、8、9の家庭学習や読書などの項目が向上していて、ご家庭で子供たちの学習をしっかりと見ていただいたものと感謝しています。今年度もご協力よろしくお願いいたします。

【ご意見等から】

- ・ 新規採用の先生の2年担当からの4年へ担当になる毎回の流れをやめてほしい。適任適所のところへの配置を希望します。→新規採用の先生方には、それまでの経験も加味しつつ、少しずつ経験を積んで、6年担任や1年担任等を任せていきたいと考えています。持ち上がりを避けるということから考慮しても、適任適所と考え配置しています。ご理解いただければと思います。
- ・ 宿題で平日に作文が出るみたいで、あまり平日頻繁には無理があると思います。→本校は学力向上が課題でしたが、今年度はどの学年も昨年度よりも成果が見られています。しかし、漢字力が低いという課題がまだまだ見られます。漢字を知っていても文章の中で使えないという傾向がありますので、作文とまではいかないまでも日記等で文章を書かせることは強化したいという思いがありますので、慣れるまでは大変かと思いますが、ご協力いただければと思います。
- ・ 一年間お世話になりました。親も子もドキドキの一年生が、大きな怪我もなく終わりを迎えられる事を嬉しく感じています。羽月小は伊佐市では大口小に次いで子どもの多い学校とのことでしたが、各学年一クラスずつのこじんまりとしたアッ

トホームな雰囲気がいいなあといつも思っていました。行事も楽しく参加させていただきました。こども園時代とはガラッと変わり、高学年につれて体も大きいお兄ちゃん、お姉ちゃん達の姿が更に一年生の小さくて可愛い姿を改めて感じる事もできました。ももな先生、関わってくださった先生方、一年間ありがとうございました。→慣れない中、ご協力いただき、こちらこそありがとうございました。

- ・ P T A をなくしてほしい。授業参観の日に P T A があつたらまだいいが、働いていたら難しい。→基本的に、授業参観（体育的行事含む）と P T A は同日に実施しています。P T A は任意の社会教育団体ですので、活動自体を強制することはできませんが、根底にあるのは、子供たちのための活動であるということと親としての学びの場であると思いますので、無理のない範囲でご協力いただくと幸いです。
- ・ 1年間ありがとうございました。学年もあがり勉強に遅れをとることもありましたが、担任の先生をはじめ、色々な先生方に支えていただきながら、我が子も頑張れました。また、来年度もよろしくお願ひします。→こちらこそありがとうございました。学年が上がるにつれて、学習も難しくなりますが、学校と家庭が協力しながら、お子様の成長につながるよう努力していければと思います。
- ・ 1年間ありがとうございました。朝、涙をながしてしまふこともありましたが、校長先生をはじめ、担任の先生やたくさんの先生方に声をかけていただき、無事に1年生を過ごすことが出来ました。また、来年度もよろしくお願ひします。→初めての小学校生活、親子ともに不安も大きかったと思いますが、1年間がんばることができ、大きな成長が見られたことと思います。今年度もよろしくお願ひします。
- ・ まなびポケットの活用により、学校への連絡が楽になりました。ただ、送った内容が伝わったのかどうか、こちらからは分からないので、確認済などのチェック欄があると安心です。→定期的に活用いただき、ありがとうございます。今年度はさらに、よい活用ができるようにしていきたいと思います。まなびポケットの機能につきましては、N T T のアプリですので、こちらでどうにかできるものではありません。正直、昨年度は試行の意味で活用してきましたので、つなげることで精一杯でした。そのような機能があるかも含めて、研究していきたいと思ひます。